
 

– 

Verein zur Förderung der Professionalität von  
Pädagoginnen und Pädagogen an der 
Otto-Friedrich-Universität Bamberg e.V. 

  
 

 

Protokoll der Jahreshauptversammlung  

am 26.Oktober 2020 von 18:00 Uhr bis 19:00 Uhr 

Virtuell über Zoom (> https://uni-bamberg.zoom.us/j/91502509933; Meeting-ID: 915 0250 
9933) 

 
Sitzungsleitung: Dr. Monika Rapold (1. Vorsitzende) 
 
 
Anwesend: 7 Personen, siehe Anwesenheitsliste 
 
 
 
Tagesordnung: 

1) Feststellung der Tagesordnung 

2) Bericht der 1. Vorsitzenden 

3) Bericht der Kassiererin  

4) Entlastung des Vorstands und Neuwahl 

5) Wünsche und Anträge, Aussprache 

 
 
 
 
  

https://uni-bamberg.zoom.us/j/91502509933
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TOP 1: Feststellung der Tagesordnung. 

Die Vorsitzende Monika Rapold eröffnet um 18:00 Uhr die Mitgliederversammlung des 
Vereins Propäd e.V, zu der ordnungsgemäß eingeladen wurde. Sie begrüßt die anwesenden 
Mitglieder und stellt die Tagesordnung vor.  

Die Tagesordnung wird von den anwesenden Mitgliedern einstimmig angenommen.  
 
 
 
TOP 2: Tätigkeitsbericht des 1. Vorstands 

Frau Rapold informiert die Anwesenden über den aktuellen Mitgliederstand. 
Es ist folgendes zu berichten: Der Verein hat jetzt insgesamt 240 Mitglieder (Stand Anfang 
Juli, bereinigt). Ein Überblick wird in einer nachfolgenden Tabelle gegeben. 
 
Anfang Oktober 2020 im Vergleich zu {2019}, [2018] und (2017) 

Mitglieder: 240, {231}, [237], (242); 

Zugänge: 15, {10}, [19], (33); 

Austritte: 6, {16}, [24], (8), 

Es ist festzuhalten, dass der Verein Moment an Mitgliedern wieder leicht zunimmt 

Die höhere Zahl der Eintritte ist vermutlich auf unterschiedliche Gründe zurückzuführen, 
wie beispielsweise den vergünstigten Eintritt und auch vergünstigte Veranstaltungen. 

Es gibt auch einige Austritte. Anlässe könnten der Wegfall der Train-the-Trainer Veranstal-
tungen, der Ausfall von Seminaren, Wegzug aus Bamberg oder Datenschutzüberdruss 
sein. Auch die Tatsache, dass wegen einer vergünstigen Veranstaltungen nur ein temporä-
rer Zutritt erfolgt ist, könnte ein Grund für wenige Austritte sein. Eine Aufforderung zur 
nachträglichen Zahlung kann ebenfalls Austritte ausgelöst haben. Insgesamt ist aber auch 
die derzeitige Krise durch COVID-19 als Austrittsgrund in Betracht zu ziehen.  

Ein wichtiges Ziel für das kommende Jahr ist, Absolventinnen und Absolventen besser zu 
halten! 
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Weiterhin berichtet die 1. Vorsitzende über allgemeine Aktivitäten des Vereins.  

Es besteht ein regelmäßiger Informationsfluss an die Mitglieder durch regelmäßige (im 
halbjährlichen Turnus) Rundbriefe, Mails, Homepage, Aushänge. Außerdem konnten die 
Anforderungen, die die neue Datenschutzverordnung mit sich gebracht hat, umgesetzt 
werden.  
 
Die Kontakte und Vernetzung konnten ausgebaut werden, indem neue Kontakte zum Lehr-
amt geknüpft wurden und eine bessere Vernetzung mit Institut/päd. Lehrstühlen, v.a. der 
Erwachsenenbildung) geschaffen wurde.  
Die Unterstützer und Unterstützerinnen des Vereins werden positiv hervorgehoben. Vor 
allem die externen Vorstandsmitglieder (Ute Weibbrecht-Heine und Caroline Duncker-Eu-
ringer), die Arbeit von Frau Mavromatis und das gelungene Seminar von Julia Stuben-
brauch wurden positiv hervorgehoben. 
Kostenpflichtige Seminare und Workshops von externen Anbietern fallen häufig aus, die 
Gründe hierfür sind noch zu evaluieren. 
Die Kompetenzseminare gehen unter veränderten Bedingungen weiter.  

Frau Mavromatis als Honorarkraft konnten, entsprechend der finanziellen Ressourcen, den 
Verein unterstützen. Frau Rapold dankt ihr für ihr Engagement. Die Homepage des Ver-
eins wird ständig aktualisiert. Das Engagement in pädagogischer Flüchtlingsarbeit stand in 
diesem Jahr nicht im Vordergrund. Hier wäre zu überlegen, wie wir die Darstellung auf der 
Homepage anpassen können Besonders positiv ist die Konsolidierung der Finanzen zu ver-
zeichnen. 

 

Im Wintersemester 2019/20 fanden unter dem Jahresthema  „Pädagogik der ZUKUNFT 
der Pädagogik“ folgende Veranstaltungen statt: 

26.10.19:  Workshop: „Pädagogik im Wohnzimmer“ (Ute Weibbrecht-Heine) 

05.11.19:  Markt der Möglichkeiten:  “Vorstellung von fünf regionalen BNE-Projekten” 
(Jana Costa) 

Im Anschluss Vortragsabend: „Klimawandel in Franken“ (Johannes Lüers ) 

28.11.19:  Infoabend  „Aktive Medienarbeit mit Kindern und Jugendlichen“ (Katharina 
Nierhoff) 

05.12.19: Infoabend: “Hospizarbeit” (Stephan Lamprecht) 

07.12.19: Workshop: „Sinnzentrierte Lebenseinstellung: Grundlagen der Logopädago-
gik n. V. Frankl“ (Julia Glas) 
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17.12.19: Propäd goes Christmas: Gemeinsamer Gang auf den Weihnachtsmarkt 

08.01.20: Vortrag-und Diskussionsabend: „Fridays for Future –Ein Potenzial für Bil-
dungsarbeit im Kontext einer nachhaltigen Entwicklung?“ (Jana Costa und Teilneh-
mende des Seminars BNE) 

11.01.20: Workshop: „Emotionale erste Hilfe: Umgang mit psychisch belasteten Teil-
nehmerInnen“ (Julia Glas) 

18.01.20: Workshop: „Zwischen Trauer und Lebendigkeit –Trauern Kinder wirklich 
anders?“ (Alexandra Eyrich) 

25.01.20: Workshop: „Gewaltfreie Kommunikation/ Wertschätzende Kommunika-
tion“ (Julia Glas) 

27.01.20: Posterpräsentation: „BNE“ (Jana Costa und Teilnehmende des Seminars 
BNE) 

27./28.03.20: Soft-Skill-Seminar: “Seminardesign” (Julia Glas) 

 

Schwerpunktabende, Nebenfachabend und Info-Abend Auslandsstudium 

23.10.19: Erwachsenenbildung/Weiterbildung  

30.10. 19: Sozialpädagogik 

06.11. 19: Elementar- und Familienpädagogik 

12.11. 19: Nebenfachabend 

15.01.20: Info-Abend Auslandsstudium 

 

Im Sommersemester 2020 fanden folgende Veranstaltungen statt: 

09.05.20: Uni Knigge: “How to Online Studium” (Julia Glas)  

13.06.20: Workshop: “Naturpädagogik & Kinderyoga” (Julia Stubenrauch)  

27.06.20: Uni Knigge: „Schreibwerkstatt“ (Julia Glas) 

11.07.20: Workshop: „Gewaltfreie Kommunikation“  (Julia Glas) 

06.08.20: Bamberg goes Keller: „Essen im Pelikan“ 
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21.08.-23.08.20: Soft Skill Seminar: “Kommunikative Kompetenz” (Julia Glas) 

18.09.-19.09.20: Soft Skill Seminar: „Visualisierungsmethoden“ (Julia Glas) 

Außerdem: propäd Pädagogikstammtisch! Jeden Mittwoch, ab 18.00 Uhr  

 propäd Studierendenhilfen 24/7 Chats 

23.10.20 (verschoben): Jährliche Mitgliederversammlung mit Neuwahl der Vorstandschaft 

             

Schwerpunkt-Informations-Abende, Nebenfachabend und MA-Info-Abend: 

29.04.20: Elementar- und Familienpädagogik 

06.05.20: Erwachsenenbildung/Weiterbildung 

13.05.20: Sozialpädagogik 

25.0520:  Nebenfachabend 

24.06.:20 MA-Info Abend: „Erwachsenenbildung/Weiterbildung und Erziehungs und Bil-
dungswissenschaft“ mit den jeweiligen Fachstudienberatern 

 

Perspektiven/Ausblick 

Frau Rapold macht den Vorschlag das aktuelle Jahresthema mit dem Titel: „Pädagogik der 
ZUKUNFT der Pädagogik“ noch ein Jahr weiterlaufen zu lassen. Ein neuer Lehrstuhl am 
Institut (entweder mit dem Schwerpunkt Digitalisierung oder Nachhaltige Bildung) könnte 
weitere Impulse schaffen, um sich mit der Zukunftsthematik zu befassen. 

Ein Aufgabenfeld für den Verein Engagement ist die Überlegung, wie mit dem Engage-
ment in der pädagogischen Flüchtlingsarbeit umgegangen werden soll.  

Weiterhin sollen Projekte und Seminare über Propäd überdacht werden.  

Es sollen Erkenntnisse aus der Corona-Situation weitergedacht werden, vor allem, was die 
Digitalisierung innerhalb des Vereins angeht. Beispielsweise ist das Vereinsrecht im digi-
talen Rahmen nicht ganz geklärt.  

Ausbaufähig sind außerdem die Netzwerkarbeit, Werbung, Kooperationen, sowie die social 
media Seite (evtl. Alternative zu facebook suchen) und die Homepage.  

Hinsichtlich der Finanzen wird vereinbart, Ausgaben und Einnahmen weiter genau im 
Blick zu haben, um finanzielle Engpässe zu vermeiden. Verbilligte Eintritte sollen beibe-
halten werden.  
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TOP 3: Bericht der Kassiererin Caroline Duncker-Euringer) 
 
Die Kassiererin Caroline Euringer legt den Finanzbericht vor. Sie verliest alle Zahlen von 
den bestehenden Konten und der Barkasse: 
 
 

1. Vermögensveränderung 
 

Vermögen am 01.07.2019 Vermögen am 30.06.2020 

Barkasse Barkasse 
Konto 2.812,32 € Konto 2.311,45 € 

gesamt 2.812,32 € gesamt 2.311,45 € 

 
2. Saldierte Einnahmen und Ausgaben 

Einnahmen: Ausgaben: 

Mitgliedsbeiträge  1.914,00 € 
Projektkoordination, Öffentlich-
keitsarbeit und Druckkosten 

2.391,65 € 

Vermittlungsgebühr 169,00 € Homepage Hetzner 99,62 € 

  Kontoführung  5,60 € 

  
Rückbelastungskosten (3x Konten 

aufgelöst, 1x IBAN fehlerhaft, 
1x sonstige Gründe) 

87,00 € 

 2.083,00 €  2.583,87 € 
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Es gab nichts zu beanstanden. Die Kassiererin wurde für ihre gute Arbeit gelobt.  
 

 

TOP 4: Entlastung der Vorstandschaft und Neuwahl 

Alexandra Mavromatis stellt dem Antrag auf Entlastung des Vorstands. Nachdem es 
keine Einwände gibt, stimmen die Anwesenden einstimmig (entweder durch Zoom-
Umfrage oder in der Chatfunktion) zu. Die Vorstandschaft wird damit entlastet.  

Alexandra Mavromatis beantragt satzungsgemäß die Neuwahl der Vorstandschaft. 

Frau Mavromatis schlägt Monika Rapold für das Amt des ersten Vorstands vor. Die Wahl 
erfolgt per Umfrage in Zoom, Frau Rapold wird einstimmig gewählt. Frau Rapold 
nimmt die Wahl an. 

Frau Mavromatis schlägt Ute Weibbrecht-Heine für das Amt des zweiten Vorstands vor. 
Die Wahl erfolgt per Umfrage in Zoom. Ute Weibbrecht-Heine wird einstimmig ge-
wählt. 

Frau Mavromatis schlägt Caroline Duncker-Euringer als Kassiererin vor. Die Wahl er-
folgt per Umfrage in Zoom. Carolin Duncker-Euringer wird einstimmig mit einer Ent-
haltung gewählt und nimmt die Wahl an. 
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Frau Mavromatis schlägt Stefanie Bauer als Schriftführerin vor. Die Wahl erfolgt per per 
Umfrage in Zoom. Stefanie Bauer wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

Frau Mavromatis gratuliert allen zur Wahl. 

 

 

TOP 5) Wünsche und Anträge/Aussprache 

Stephan Raab regt folgende Punkte an: 

• Verstärkte Werbung für den Verein am Anfang des Semesters über Seminare 
und Vorlesungen 

• Nutzen der Digitaliserung als Chance. Zoom-Sitzungen und virtuelle Veranstal-
tungen bieten sich vor allem für Studierende, die außerhalb Bambergs wohnen, 
an. 

• Nutzen seiner Kontakte zur Europäischen Union. Es bietet an, Referentinnen 
und Referenten als Gastrednerinen und –redner anzufragen. 

 

 

Die 1. Vorsitzende des Vereins Propäd schließt die diesjährige Jahreshauptversammlung 
um 19:00 Uhr und dankt den Anwesenden für ihre Teilnahme. 

 

 

 

 

Die Schriftführerin        1. Vorstand 


